

CURIA GENERAL

CIRCULAR DEL TIEMPO FUERTE (7-11 de junio de 2010)

Roma, 21 de junio de 2010

A todos los miembros de la Congregación de la Misión

Queridos Hermanos de la Congregación de la Misión,

¡Que la Gracia y la Paz de Nuestro Señor Jesucristo llenen sus corazones ahora y siempre!

Iniciamos la reunión del Tiempo Fuerte de Junio de 2010 con una sesión de formación permanente a cargo de Doctor Giancarlo Gallici, de la Sociedad de San Vicente de Paúl que habló del trabajo de la Sociedad en Italia y en el mundo. La conferencia continuó con un intercambio dialogado muy animado con el presentador.

1. Los primeros asuntos tratados en el Consejo fueron los detalles pendientes de la preparación de la **Asamblea General**. Poco a poco todo va encajando en su sitio.
2. El Comité ejecutivo de la Celebración del **Jubileo por los 350 años** nos informó sobre su trabajo. A continuación recibimos la información de la Comisión de Proyectos sobre lo realizado en Haití.
3. Dedicamos una sesión especial a los **cohermanos que se encuentran en situaciones difíciles**. El Secretario General nos dio las estadísticas de los cohermanos ausentes de la Congregación que continúa siendo un problema significativo.
4. Hablamos sobre **posibles candidatos para los distintos servicios en la Curia**: Postulador y Procurador General ante la Santa Sede, Secretario General, Director de la oficina de Comunicación, y un nuevo Hermano. Nos hemos puesto en contacto con el

Hermano José Iván Hueichan Sánchez y hemos recibido una respuesta positiva. Los otros puestos se aclararán en la primera reunión del Tiempo Fuerte de la próxima administración.

5. Recibimos una carta de Sor Evelyne concretando el **contrato de las tres Hermanas que trabajan en la Curia**. Discutimos la posibilidad de reemplazarlas con misioneros de la C.M. cuando sea difícil retener a las Hermanas.
6. Recibimos un informe de la **Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico**: nos ofreció algunas recomendaciones para aclarar los criterios de los premios del Cambio Sistémico y Misiones. Se recomendó también a la próxima administración que asigne un Consejero General para seguir los distintos premios y su uso en las distintas provincias.
7. El P. Miles Heinen, Director de la **Oficina Vicenciana de Solidaridad** estuvo con nosotros para dejarnos su informe y para aclarar las preguntas que pudiésemos presentarle.
8. Nos entretuvimos en varios **asuntos de Economía** con el Economista General:
 - Reflexionamos y elegimos a los ganadores del Premio 2010 de Misiones. El dinero se distribuirá el día de San Justino de Jacobus. Los proyectos ganadores vinieron de Curitiba, El Alto (Bolivia), la Provincia de América Central, Mozambique y Etiopía. Agradecemos a los otros participantes su esfuerzo y su trabajo bien hecho.
 - Distribuimos **el dinero para las Provincias (MDF)** que reciben ayuda para llevar a cabo su apostolado, algunos Obispos de la Congregación, las misiones internacionales y las Conferencias de Visitadores o Provincias.
 - El P. Gouldrick nos puso al día sobre los distintos **donativos que se han recibido** para el nuevo dinero semillero y para la reconstrucción en Haití.
9. El P. Ginete nos presentó un informe sobre **la Familia Vicenciana**. El Consejo evaluó los servicios prestados por el Delegado durante estos cinco años.
10. Estudiamos una carta del Presidente de **DePaul Internacional**, una nueva rama de la Familia Vicenciana que está establecida internacionalmente y que se dedica principalmente a ayudar a la gente “de la calle” y a los “alcohólicos”. El punto fuerte de su informe fue la petición a la C.M. y a otras ramas de la Familia Vicenciana, de que le proporcione formación permanente. Como

Consejo estamos de acuerdo en la necesidad de colaborar en iniciativas comunes para profundizar la formación y la espiritualidad Vicencianas.

11. Recibimos un informe del P. Joe Foley, **Representante Vicenciano en las Naciones Unidas (NGO)**:

- Se refirió específicamente a las industrias mineras. El año pasado se formó un grupo para el **asunto de minería**. Muchas comunidades en las que sirve la Congregación conocen bien el impacto negativo de la minería: agua contaminada, medio ambiente destruido; comunidades devastadas. El grupo de delegados se centró en la Declaración de Poblaciones Indígenas que exige el derecho a una elección libre después de haber sido informada pero antes de emprender ninguna actividad minera. Ellos decidieron reunirse y analizar algunos casos concretos experimentados por sus miembros.
- Joe escribió sobre el **cambio climático y pobreza**, mostrando la relación entre ambos y sirviéndose de la India como ejemplo. Examinó la relación entre cambio climático y voluntad política por parte del gobierno ante el cambio climático. Un grupo continuará estudiando la conexión entre pobreza y cambio climático con el fin de crear una masa crítica que favorezca un respaldo significativo. Usará sus experiencias para tomar una posición sobre pobreza y cambio climático.
- Otro asunto fue el del **Comité de Emigración**. Un grupo que trabaja en el Foro Global de Emigración y Desarrollo, se reunirá en México en Noviembre de 2010. El tema será “Compañerismo para Emigración y Desarrollo: Prosperidad y responsabilidad compartidas”.
- Otro tema fu la revisión de **las Metas del Milenio** en los últimos diez años. Es interesante que nuestro proyecto de Haití a través de Zafen se alinea con las metas del milenio que se suponen que se conseguirán antes de 2015.
- Progresó la ventana de la red electrónica de la C.M. y de las Hijas de la Caridad. Se puede consultar en www.cmdcngo.org
- Con relación a las Organizaciones Católicas Internacionales, actualmente son una organización total de la sociedad civil para NGOs y de las NGOs. Poseer un **espacio católico para NGOs en la ONU** es muy importante y valioso.

El Consejo estudió una vez más la importancia de tener un representante ante las Naciones Unidas. Yo personalmente creo que, teniendo en cuenta los temas que allí se tratan y que afectan de alguna manera a los pobres, si un Vicenciano no conoce el tema,

su testimonio es incompleto. Agradecemos al P. Foley su compromiso con su labor y su empeño por animarnos a involucrarnos al máximo.

12. Los Hermanos que participaron en el Programa de dos meses del **CIF en París** nos enviaron una carta. El Hermano Fahed, de la Curia, nos presentó una evaluación sobre el curso y compartió con nosotros el Documento Final que se distribuirá a los Delegados de la Asamblea General.
13. Examinamos el informe de los **Visitadores de España** y sus Consejos **sobre el tema de la Reconfiguración**. Continuamos animando a todas las provincias a buscar caminos de colaboración para ser más eficientes en el servicio a los pobres.
14. Con relación a las **misiones internacionales**:
 - Hemos recibido varias comunicaciones de nuestra misión en **El Alto (Bolivia)** donde tenemos cuatro hermanos trabajando en dos parroquias-misionales. El grupo de misioneros estudiará el borrador del nuevo contrato con la diócesis y será presentado a la nueva administración en la próxima reunión del Tiempo Fuerte.
 - Con relación a **Papúa Nueva Guinea**, hemos recibido un informe del P. Vladimir de Polonia, uno de los misioneros. Tenemos a dos cohermanos esperando visados para ir a Papúa Nueva Guinea y tenemos también un laico de MISEVI para reforzar los distintos trabajos de la Misión que trabaja en el seminario y en una parroquia.
 - Recibimos un informe de las **Islas Salomón**. Forman la comunidad 5 cohermanos ayudados esporádicamente por otros dos. Un misionero a tiempo completo se les unirá en cuanto sea posible. Está esperando su visa mientras estudia inglés.
 - Los **misioneros asignados a misiones internacionales** son José Vásquez de la Provincia de Colombia, actualmente Director de las Hijas de la Caridad en Bolivia y el P. David Paniagua de la Provincia de Chile, antiguo Director de las Hijas de la Caridad de Bolivia. Los dos están comenzando una nueva misión en las afueras de Cochabamba, Bolivia.
El P. Raúl Castro de la Provincia de Argentina esta destinado a la misión de las islas Salomón. Antes de incorporarse, estudiará inglés en Australia.
El P. Emmanuel Lapaz de la Provincia de Filipinas y un cohermano de la Provincia de Oriente, Georges Maylaa, están esperando los visados para ir a la misión de Papúa Nueva Guinea.
El P. Georges estudiará también inglés en Australia.

- Hemos recibido una **petición de uno de los Obispos de Angola** con quien hablé personalmente en mi visita a ese país. Se deja como una recomendación prioritaria para la nueva administración. Es una misión que ayudará a tres comunidades de Hijas de la Caridad ya que la diócesis tiene pocos sacerdotes.

Esta es la última circular de Tiempo Fuerte de esta administración. Esperamos haber servido lo mejor que hemos podido en estas reuniones que nos permiten tratar temas que ahondan nuestra presencia en el mundo como miembros de la Congregación de la Misión que desean permanecer fieles seguidores de Jesucristo evangelizador de los pobres.

Su hermano en San Vicente

A handwritten signature in black ink that reads "G. Gregory Gay, C.M." The signature is fluid and cursive, with the initials "G." and "C.M." clearly visible.

G. Gregory Gay, C.M.
Superior General